

GACETILLA.

¡Mejor!

Un colega tiene noticia de no ser cierto que el estimable compositor D. Miguel Meneses haya sido asesinado en Tepic. Se encuentra en San Francisco de California gozando de salud.

Que sea por muchos años.

La ley fuga.

Fue aplicada por la escolta de San Vicente Zoyatlán al desgraciado reo Apolinario Santiago, á pretexto de que intentaba evadirse. Ese hecho bárbaro del fusilamiento se quedará impune como otros muchos de su especie.

Los asesinos del Sr. Tello de Meneses.

Es del Foro lo siguiente:

"El Sr. Lic. D. Agustin Siliceo, ha tomado posesion de su empleo de promotor fiscal de los juzgados 3º y 4º de lo criminal. El primer acto del nuevo funcionario, fué pedir la inmediata libertad de las Sras. Dª Dolores Ortiz y Dª Pomposa Martinez á quienes se habia reducido á prision por sospechas de complicidad en el homicidio de D. Ladislao Tello de Meneses."

Indemnizacion.

La compañía del ferrocarril de Veracruz ha entregado 23,000 pesos, por via de indemnizacion, á los consignatarios de unas mercancías que se incendiaron en el tren cerca de la estacion de Santa Ana. Se dice que en ese arreglo hubo la mas franca caballerosidad por ambas partes.

Necrología.

En Campeche ha fallecido á la edad de 87 años, el venerable presbítero D. Vicente Méndez, canónigo honorario de la catedral de Mérida.

Este infausto acontecimiento tuvo lugar el 13 del pasado.

D. Vicente Méndez era un anciano dotado de las mas relevantes virtudes, de una abnegacion á toda prueba, y modelo de sentimientos cristianos. Toda su vida la consagró á hacer el bien á sus semejantes. La ciudad de Campeche le debe la casa de Beneficencia que fundó á costa de muchos sacrificios y privaciones. Fue durante larguissimos años capollan del Cementerio general, donde introdujo grandes mejoras; y en donde pasaba los dias y las noches de rodillas, en oracion junto á los sepuleros. El pueblo le tenia por santo, y no hay duda que lo era aquel imponente anciano, á quien desde muy pequeños conocieron dos de nuestros compañeros de redaccion.

Sus funerales tuvieron lugar el 14 en la iglesia parroquiana central de Campeche; la concurrencia fué inmensa, y la gente pobre cargó el ataúd en brazos para llevarlo al cementerio.

Sembró la buena semilla, la cosecha celeste debe haber sido abundante.—(Federalista.)

Le agradó

al *Federalista* la recomendacion que hicimos, dice, de cierta "obstetróloga," y la tendrá muy presente para cuando ocurra otro *parturiens moris* de nitidos olanes con ojos de violeta ó de borraja.

Las medias azules.

Siguen gustando al *Federalista* que es un contento. Tal vez naceria esa predileccion recordando aquello del "derecho de azahares en un estucho de cielo," que dijo un conocido de Chilam Balam, al mirar con sus violetas, ó sean los ojos morados. Por supuesto que en todo ello no hay mas que erratas tipográficas; donosa salida del vecino derrotido.

Expendio de asaduras.

Se ha vuelto nuestro derrotido y contemporáneo vecino (Escaleras núm. 11) pues ya hace dias que está ofreciendo al público, con letras de molde y con erudicion *tecnológica* que asombra, duodenos yeyunos é ilcones, es decir, tripitas y asaduras. No es mala errata de imprenta esa nueva profesion.

Que se restablezca.

Con sentimiento hemos sabido que se halla gravemente enferma la estimable Srta. Virginia Pacheco hija de la Sra. Doña Concepcion Plowes de Pacheco, que con tanto acierto dirige el colegio de la "Purísima." Hacemos votos porque la enferma recobre cuanto antes su salud.

La evasión de Rochefort.

Hé aquí algunos pormenores que da un periódico de París:

"Parece que cuando Rochefort desembarcó en la nueva Caledonia, los otros cuatro que se escaparon con él habia formado el proyecto de fugarse y todo lo tenía preparado. Solo le faltaba lo mas indispensable; el dinero. En esto llegó Rochefort. Este tenia algunos billetes de Banco, pero no bastaban. Sin embargo, como estaba seguro de que una vez libre ganaria lo que quisiera, el capitán de un buque con quien habian tratado los otros conoció que seria pagado, y una mañana los cuatro fugitivos se deslizaron á bordo. Decimos en la mañana porque de noche se redobla la vigilancia y la fuga habria sido muy difícil. Deben haberse aprovechado de la hora en que todo el mundo se dirige al trabajo y hay un gran movimiento en la colonia. Regere, Rochefort y Verliere, condenados á estar encerrados en un recinto fortificado, han de haber escapado primero en un bote y unirse á los otros que eran menos vigilados y pudieron mas facilmente meterse en un barco."

Heladas.

Dice un periódico del Saltillo: "Las que cayeron en la municipalidad de Matamoros los dias 9, 10, 16 y 25 de Abril anterior, causaron grandes daños en las sementeras de algodón, maíz, frijol, garbanzo, y sobre todo, en las de trigo que se perdieron en sus dos terceras partes. Esta funesta desgracia va á ser de trascendentales consecuencias para los habitantes de la Laguna."

Damos las gracias

á nuestro antiguo compañero de redaccion el Sr. Lic. D. Tirso R. Córdoba por el ejemplar que nos ha remitido del opúsculo de Luis Veillot, intitulado: *Pío IX*, que acaba de traducir y dar á la estampa en San Andrés Chalchicomula.

Tambien recibimos, é igualmente agradecemos, la obrita intitulado: *Nuestra Señora de la Esperanza de Pontmain*.

Comision mixta.

El *New York Herald*, dice en su número correspondiente al 25 de Abril último:

"Sir Edward Thornton, árbitro de la comision mixta de reclamaciones entre México y los Estados-Unidos, ha decidido que el tratado Gadsden, celebrado en 1853, exonera á los Estados-Unidos de toda responsabilidad que pudiera resultarles de las depredaciones de los indios."

Uno de nuestros colegas cree que esta decision importa para México la pérdida de 31 millones de pesos, valor de las reclamaciones que pudieran hacerse.

Anton Gerhard.

El bergantín de este nombre se halla desde hace cuatro meses en Alvarado cargando caoba y cedro; y no ha podido salir de aquel puerto porque la barra está llena de bancos de arena que obstruyen el canal.

El *Correo de Sotavento* llama sobre esto la atencion del ministro de fomento para que ponga el debido remedio.

Los asesinos de Stephens é Islas.

Todavía no resuelve el juez de Distrito el amparo solicitado por los reos.

El periódico oficial de Jalisco da estas noticias:

"Francisco Soto ha sido condenado á muerte, y su causa ha pasado al consejo de gobierno en cumplimiento de la ley.

"Han sido aprehendidos Espiridon García y Gabino Molina, acusados de haber tomado participacion en la perpetracion de aquellos asesinatos."

Figura poética.

es, segun un periódico, aquello de que la luz y las flores gitaron cuando el Sr. Cura Hidalgo lanzó la con-

sabida chispa fúlgida, pues que la mente del poetaifue decir que en la naturaleza misma se revelaba la idea de independencia. Perfectamente; una idea, que se revela á gritos de luz y flores, no deja de ser figura, y defigura se queda. Con esa salida puede explicarse todo, incluso el derretimiento de entranas que no puede entender los vates de reputacion bien sentada, porque han tomado la frase al pié de la letra y en sentido material. Echen un vistacito al diccionario, y sin necesidad de figurones, sabrán que el verbo derretir tiene esta acepcion: *cuardecer*; y el sustantivo entrana esta: *afecto del ánimo*. ¿A la escuela! ¿Estamos?

Defuncion.

El dia 10 del presente falleció en esta capital el Sr. D. Amador Flores, miembro de la Comision de Cárceles y Hospitales de nuestra Sociedad.

Recomendamos á los señores nuestros consocios de esta capital, y á los de las sociedades foráneas, hagan por el alma del finado las preeas de costumbre.

Telógrafo.

Ya han empezado los trabajos de la linea de Morelia á Paruáindiro, y los de la de Maravatio se encuentran muy adelantados.

El periódico oficial de Michocan elogia la actividad del constructor de la linea, Sr. Olaeta.

Toluca.

Hablando el *Tuller* de la fiesta del 5 del coriente en aquella ciudad, dice lo siguiente:

"Festividades.—Las del 5 de Mayo en esta capital estuvieron frias, casi desairadas. Una música de pocos instrumentos tocó en la madrugada una pieza, primero en la casa del Sr. Tuñon Cañedo, despues en la casa del señor gobernador, y luego en la Alameda y plazuela de Zaragoza; pero sin acompañamiento de pueblo. Los oradores oficiales no tuvieron aplausos, y el portal tenia un aspecto triste con los adornos verdes de ciprés que con tan mal gusto se colocaron.

"Sentimos mucho que á los dias de la patria se les quite ese aspecto risueño é interesante, porque es la escuela donde la juventud aprende el patriotismo."

Marina nacional.

Han salido en el paquete americano para Inglaterra los subtenientes, alumnos del Colegio Militar, CC. Joaquin Ibarra, Flaviano Paliza, Manuel Salas y José Sierra, á quienes manda el Sr. Lerdo con el objeto de que se instruyan en la construccion y servicio de buques de guerra, regresando en los cuatro que el gobierno ha comprado por medio del coronel Foster para el servicio nacional.

La protesta.

Segun afirma el *Grito del Pueblo*, periódico que se publica en Guadalajara, la protesta que hicieron las autoridades de Lagos fué en la forma siguiente:

"Protesto guardar la Constitucion y las leyes de reforma en todo lo que no se opongan á la fe católica, romana que profeso."

¡Ah filantropía!

Afirma un colega liberal que es pésimo el estado que guarda el Hospicio de pobres en esta ciudad, al grado de que las niñas alumnas son mal alimentadas; algunas veces se encuentran semi-desnudas; casi todos los dias se las da carne manida, y se las apalea cruelmente. ¡Viva la filantropía!

El Sr. Gostkowskit

no obstante haber sido la victima de un robo, se presentó anteayer á la justicia para hacer la defensa del ladrón. El principal argumento de aquel señor consistia en suponer que el presunto reo habia sido presa de un terrible acceso de sonambulismo que lo hizo entrar al cuarto del baron y llevarse el reloj, creyendo que era el suyo; el corazon de los jueces, dice el *Courrier du Mexique*, no se conmovió ante tan buena voluntad, digna de mejor suerte, y el reo fué condenado á diez años de prision.

El hábito haciendo al monje.

Leemos en el *Cronista*: "Un periódico americano trae la siguiente curiosa anécdota. Hace algun tiempo que trabajaba en los talleres de Little Falls una chica muy inteligente, y bien portada, de nombre Berta Rollins, notable por su retrainingo y buena figura, tanto que algunos mozos del

pueblo se enamoraron de ella, lo que la indujo á salir para Oswego, donde se colocó en una fábrica. Los propietarios del establecimiento notaron algo extraño en los modales de la joven, y le prepararon una celada, con la cual lograron descubrir que Berta, no era sino Enrique Wallace, muchacho de Brooklyn, que habia estado haciendo el papel de mujer por dos años: preguntáronlo qué lo habia inducido á aquella farsa, contestó sencillamente, que vestido de mujer habia obtenido siempre empleo, mientras que de hombre no lo habia logrado jamas."

Piano Quatour.

La novedad que ocupa á los profesores y dilettante en Europa, es el *Piano Quatour*, inventado por Mr. Baudet, de Paris, que produce los efectos del violin, viola violoncello y contrabajo. La forma, caja armónica clavijero y colocacion de las cuerdas, es idéntica al piano, siendo estas de acero y una sola cuerda para cada nota ó sonido.

Su mecanismo se compone de dos pedales, que dan movimiento al volante, regulador de la fuerza, y este á su vez hace girar un cilindro de hierro, recubierto de papel, el cual ha sido frotado previamente con resina ó colofonia, hallándose colocado en sentido horizontal en la parte superior y frente á las cuerdas. La tecla tiene interiormente una doble palanca con un soporte de madera y una ballenita en su extremo, la cual, al pisar la tecla, pone en contacto con el cilindro un manojito de cerdas unidas á cada cuerda, arrancando á esta un sonido muy parecido y casi por el mismo procedimiento que se obtienen en los instrumentos de cuerda.

La mayor ó menor intensidad en el sonido se obtiene, no solo con la mayor ó menor presion en la tecla sino por la velocidad que imprime á los pedales. Todo pianista ó organista puede tocarlo solo con emplear algunas horas de estudio; lo que basta para poseer su mecanismo á los pocos dias, encontrando en el "piano Quatour" un instrumento dócil que le permite imitar los instrumentos de cuerda de la orquesta con cierta perfeccion, tanto en el timbre de los sonidos como en los ligados, strecatos y demas efectos del instrumental del arco.

El Montepio.

Una persona que tiene en el Montepio diversas prendas, nos ha participado que en dicho establecimiento público no se observan los estatutos con fidelidad, pues en el refrendo ó empeño de una prenda no se gritan, segun estos lo previenen, los objetos diversos que á veces las componen, sino solo uno, agregando la palabra etc. que por cierto hace decir á cada oyente: *Quedo enterado*.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Por Matamoros.

Ciudadanos redactores del *Diario Oficial*: Nueva-York, Mayo 9.—En el Estado de Arkansas se repiten los hechos sangüinarios como en Nueva-Orleans por la eleccion de gobernador.

Baxter y Broosks, son los dos candidatos que se disputan el puesto de gobernador del Estado de Arkansas.

El lunes los partidarios de Broosks capturaron el vapor "Hatty Frank."

El capitán Uoston fué muerto, y el piloto John Meyer mortalmente herido; es imposible comunicarse por el camino de San Luis á Nueva-Orleans.

Á última hora se estaban batiendo los dos partidos y se supone que han cortado el alambre telegráfico en todas direcciones.—*Prieto*.

Redactor responsable en turno,

J. JOAQUIN TERRAZAS.

LAS BRISAS SUAVES DE LA FLORIDA.

"Atravesando los floridos valles hacen maravillas en las curas de muchas enfermedades y males achacosos. "El aroma de las flores de esta region salubre exenta de toda materia insalubre, forma la base del Agua Florida de Murray y Lanman. La misma deliciosa fragancia que deleita y refresca al inválido morador en aquella tierra lejana, puede ser gozada en todas estas partes del mundo por los compradores de este famoso perfume. Competente autoridad química lo ha pronunciado la mas saludable de todas

las esencias, y extractos para el tocador de tiempos modernos.

"Como hay muchas falsificaciones en este mercado los compradores deben siempre pedir el Agua Florida preparada por Lanman y Kemp Nueva York."

"*Tratamiento racional del pelo*—Es muy claro que si los poros del cráneo están tapados con aceites, y si la ventilacion natural impide las secreciones que producen el color, y nutren al pelo serán viciadas por estas materias inertes, y el crecimiento del cabello lento y su cualidad deteriorado. Deséchense semejantes composiciones embarazosas! Téngase limpia la cuticula de la cabeza de toda caspa, y exfoliaciones, y ténganse las raíces del pelo en propio estado con el uso de este excelente vigorador vegetal el Tónico Oriental.

"Su efecto es de conservar abiertos los poros, y el pelo liso, húmedo y brillante."

DIVERSIONES.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPANIA DRAMÁTICA MEXICANA.

Sublime y magnífica funcion extraordinaria para la tarde del Jueves 14 de Mayo de 1874.

*A las cuatro en punto.*

LA CABAÑA DE TOM Ó LA ESCLAVITUD DE LOS NEGROS.

AVISOS.

Juzgado 2º de lo civil.—México.—En el intestado de la Sra. Dª Dulalia Villeda, el ciudadano juez ha mandado se convoque por los periódicos á los que se crean con derecho á los bienes, para que en el término de treinta dias contados desde la publicacion del presente, ocurran á este juzgado á deducirlos, bajo el apercibimiento de que en caso contrario les parará el perjuicio que haya lugar.

México, Mayo doce de mil ochocientos setenta y cuatro.—Manuel T. de Meneses, escribano público. 175—14 24 3.

NACIONAL MONTE DE PIEDAD.

SUCURSAL NUM. 3.

CALLE DE MONTEALEGRE NUM. 9.

R. Batron, Administrador de esta casa, participa al público que el dia (21) veintiuño del presente, comenzará el remate de las prendas empeñadas en el mes de Octubre de 1873.

Las personas interesadas pueden ocurrir con oportunidad á desempeñadas, reformarlas ó á presenciar su venta en la inteligencia de que esta principiara á las nueve de la mañana en punto, con la concurrencia que hubiere, continuándose los dias siguientes á las horas de oficina.

México, Mayo 8 de 1874.—R. Batron.—Conforme J. L. Pineda y Castañeda.—V.º B.º Cedeñas. 3a. 10 12 14.

GUILLERMO C. TINKER

cirujano dentista

DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Y por muchos años establecido en la Habana, Isla de Cuba,

Tiene el honor de participar al respetable público de esta capital que ha abierto su gabinete de operaciones en el

Núm. 4.—Calle de Santa Clara.—Núm. 4.

ENTRESUELOS

Donde se ofrece á sus órdenes para todas las operaciones pertenecientes á su profesion, segun los últimos adelantos del arte. La extraccion se hace *sin dolor* por medio del procedimiento usado en los Estados- Unidos hoy por todos los dentistas, con gran ventaja sobre el cloroformo ó el éter.

Horas: de la siete de la mañana á las cinco de la tarde.

Se habla español, francés, ingles y alemán.

466

De conformidad con lo acordado por los Sres. acreedores de D. Adolfo Loyuel, en la cesion de bienes que este hizo ante el C. Juez 2º de lo Civil, Lic. Nicolás Pizarro, el que suscribe, como síndico del concurso ha de saber al público, que la Botica situada en la esquina del callejon de Santa Clara y San Francisco, se vende con las existencias, enseres y cuanto lo pertenece. Que las personas que quieran hacer postura, lo verifiquen por escrito y en pliego cerrado que dirigirán al que suscribe, á la casa núm. 5 de la calle de las Ratás, cuyas posturas presentará el citado señor juez para que á las doce del dia 27 del próximo Mayo, se califiquen y se adjudique la negociacion al mejor postor, pudiendo concurrir en el dia fijado todos los señores postores é interesados á presenciar la apertura de los pliegos.

México, Abril 30 de 1874.—P. Coste.